



Epiphanie

Eglise : 77 place Félix Lobligeois - paroisse@smbparis.fr - 01 46 27 57 67

Maison Sainte-Marie : 75 bis rue Truffaut

Maison Ozanam : 15 rue René Blum

Presbytère : 16 rue Lamandé

L'Epiphanie – Un pèlerinage intérieur vers la Paix

La fête de l'Épiphanie, par laquelle Dieu se révèle à toutes les nations, est célébrée très tôt dans l'histoire de l'Église, dès le II^e siècle. Selon l'Évangile de saint Matthieu, les Mages viennent d'Orient, guidés par une étoile. Ils se mettent en route avec persévérance afin de rencontrer le roi des Juifs qui vient de naître, portant avec eux de précieux présents.

Ils représentent le désir profond de l'humanité en quête de Dieu, le Roi de la paix pour tous les peuples et toutes les nations. Le monde d'hier comme celui d'aujourd'hui demeure en effet assoiffé de paix et ne cesse de la rechercher. Pourtant, les guerres et les violences continuent de se manifester sous de multiples formes et en de nombreux lieux : divisions au sein des familles, injustices dans la société, conflits entre les nations...

Jésus est né, le Roi de la paix est venu parmi nous ; mais alors, pourquoi le monde ne connaît-il toujours pas la paix véritable ? La vraie paix ne peut être construite que sur la paix du cœur de chaque personne. Certes, Jésus est descendu dans notre monde, mais l'avons-nous vraiment accueilli pour qu'il naisse dans le cœur de chacun de nous ?

L'image des Mages en chemin à la recherche du roi des Juifs m'invite à méditer sur notre propre cheminement à la recherche du Roi de la paix. Nous n'avons pas besoin d'aller jusqu'à Bethléem pour le rencontrer ; il s'agit plutôt d'un pèlerinage intérieur, un retour vers la demeure de notre cœur, là où Jésus désire naître avant tout. C'est là que nous demeurons pour le contempler : un Roi simple et humble, prenant la forme d'un enfant paisible, couché dans une mangeoire.

Nous ne lui offrons pas de l'or, de l'encens ou de la myrrhe, mais tout ce que nous sommes. Notre intelligence, pour reconnaître en lui le Seigneur et le Maître de notre vie, et ainsi apprendre à vivre dans l'humilité et l'abandon confiant entre ses mains ; notre mémoire, pour nous souvenir des grâces qu'il a semées tout au long de notre existence, afin de le louer et de vivre sous le regard de Dieu ; notre liberté, pour permettre à son Esprit d'agir dans notre vie et nous aider à rechercher et à accomplir la volonté de Dieu.

Lorsque nous portons le Christ dans notre cœur, nous recevons la paix véritable, et nous désirons la faire rayonner autour de nous.

Je vous souhaite à tous un temps de Noël rempli de paix, et je formule le vœu que chacun puisse rencontrer l'Enfant Jésus et connaître la joie profonde des Mages dans l'Évangile.

Joseph Ho Viet Tri TRAN, diacre en vue du sacerdoce

Merci à tous ceux qui ont effectué un don pour 2025 ou qui ont mis en place un prélèvement automatique permettant d'étaler leur don tout au long de l'année !

Toute l'équipe pastorale souhaite à chacun une belle et sainte année 2026 !



COMMUNAUTÉ WHATSAPP SMB

Pour retrouver ce qui se vit au sein de la paroisse à travers le rappel des évènements et quelques photos, rejoignez la communauté Whatsapp de la paroisse !



QUETE DE L'ABIIF - Week-end du 17-18 janvier 2026

Chers paroissiens, l'Association des Brancardiers et Infirmières de l'Ile-de-France quêtera aux sorties des messes des 17 et 18 janvier pour récolter des fonds pour le pèlerinage des malades à Lourdes. Ils auront besoin de votre soutien.

De nombreuses places sont disponibles pour les personnes porteuses d'un handicap ou affaiblies par le grand âge. Maxime CARON se tiendra à votre disposition les 17 et 18 janvier.

REVIVRE APRÈS UNE SÉPARATION OU UN DIVORCE - 8 soirées à partir du mercredi 4 février

Repas, enseignements, témoignages, échanges.

Huit soirées sur un thème précis, le mercredi de 19h45 à 22h15

A la Maison Sainte-Marie - 75bis rue Truffaut

Informations : revivre-carrefour@smbparis.fr

CONCILE PROVINCIAL à SMB – Les jeudis 19 février, 12 mars et 9 avril 2026

Le 11 avril 2025, les évêques d'Île-de-France ont annoncé la tenue d'un Concile sur le thème « catéchumènes et néophytes, de nouvelles perspectives pour la vie de notre Église dans nos diocèses » qui s'étendra de la Trinité 2026 jusqu'à l'été 2027.

Ce concile provincial se déployera en trois temps :

- **Une phase de consultation** des néophytes, catéchumènes, accompagnateurs du catéchuménat, prêtres et paroissiens. Cette phase débutera par une célébration en diocèse ou en paroisse le dimanche 25 janvier 2026 (fête de la conversion de saint Paul) et s'achèvera le 1er juillet 2026.
- **Une phase de délibération** au cours de laquelle l'assemblée conciliaire se rassemblera à trois reprises pour travailler à partir du fruit de la consultation et faire des propositions d'orientations aux évêques. Cette phase débutera par l'ouverture solennelle du concile le dimanche 31 mai 2026 (fête de la Sainte Trinité) et s'achèvera au terme de la 3e session de l'assemblée, fin mai 2027.
- **Une phase de réception** officielle des décisions conciliaires, dans chacun des diocèses, une fois la recognitio romaine obtenue. Cette phase pourrait débuter à la Toussaint 2027.

Informations sur le site de la Province : <https://concileprovincial.fr>

A Sainte-Marie des Batignolles, nous vous proposerons 3 soirées de prière / témoignage / réflexion (les jeudis 19 février, 12 mars et 9 avril de 20h15 à 22h30) permettant de répondre à la phase de consultation de cette démarche conciliaire.

Ces rencontres de réflexion en communauté paroissiale remplaceront le Parcours de Carême initialement prévu.

HIVER SOLIDAIRE

Depuis début décembre jusqu'à mi-mars, la paroisse accueille au 16, rue Lamandé, deux hommes, Alexandre (44 ans) et Kamel (58 ans).

Pendant ces 100 jours de fraternité, voici comment vous pouvez participer :

- ⌚ dîner avec eux (20h - 22h), pour 3 ou 4 bénévoles
- 💤 passer la nuit avec eux (22h - 7h), pour 1 ou 2 homme(s) bénévole(s)
- 🥐 petit-déjeuner avec eux le lendemain (7h - 8h), pour 2 bénévoles

De façon ponctuelle ou régulière, nous avons besoin de vous !

Inscription : email ou QRcode ci-joint

Toutes les informations pratiques se trouvent sur le premier onglet, à lire avant de s'inscrire !

 **Contact :** hiversolidaire@smbparis.fr / Maxime - 06 52 29 80 37 / Margot - 06 65 40 39 92



CAMP BIBLE ET SKI – Du 21 au 28 février 2026

Encore 3 places garçons et 1 place fille (de 11 à 17 ans) – Une semaine spi et détente dans une ambiance fraternelle et joyeuse ! – Accompagné par le Père Laurent Icard

Pré-inscription : cbs@smbparis.fr

SE PRÉPARER À RECEVOIR LE SACREMENT DE LA CONFIRMATION POUR UN ADULTE

Préparation particulière pour les catholiques pratiquants ayant fait leur première communion.

4 dimanches de préparation de 17h à 18h15 à SMB : 8 mars - 15 mars - 22 mars - 29 mars 2026

1 journée de retraite avec le diocèse : samedi 9 mai 2026

Célébration de la Confirmation : samedi 30 mai 2026 en l'église Saint-Sulpice

Inscription à la préparation auprès d'un prêtre de la paroisse : à la fin d'une messe ou en vous rendant à une permanence d'accueil en semaine (cf tableau des horaires)

Si vous n'avez pas fait votre première communion, merci de vous adresser à catechumenatadultes@smbparis.fr

VIE DE L'ÉGLISE

MESSAGE DE NOËL DE MGR LAURENT ULRICH, ARCHEVEQUE DE PARIS

« Dans ce si petit que nos yeux contemplent, c'est bien en réalité le Très-Haut que nos cœurs sont appelés à voir ; Dieu fait homme, Créateur, Sauveur et Consolateur, présent et proche. »

Retrouvez l'intégralité du message sur le site du Diocèse de Paris.

MARCHE POUR LA VIE - Dimanche 18 janvier - Départ place du Trocadéro

"Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait." Mt 25,40

La semaine du 12 janvier, sera discuté au Sénat, la loi sur la fin de vie. Profondément inquiets des conséquences pour la société française et des perspectives alarmantes auxquels un « droit à mourir » exposerait en particulier les Français les plus vulnérables, les évêques réaffirment leur détermination à porter la voix d'une société juste et fraternelle, qui protège les plus vulnérables ; et redisent leur plein soutien à la loi Claeys-Leonetti de 2016 actuellement en vigueur mais encore très largement inappliquée, avec plus de 20% des départements français dépourvus de soins palliatifs.

HORAIRES

Messes dominicales	Samedi : 18h Dimanche : 10h30 - 18h45 11h à la chapelle Ozanam <i>Dimanche : 9h en portugais</i>
Messes de semaine	Lundi : 19h Du mardi au vendredi : 7h30 - 9h30 - 19h Samedi : 9h30 <i>Mercredi : 12h à la chapelle Ozanam</i>
Laudes	Du mardi au vendredi à 8h
Accueil prêtre / Adoration / Confessions	Le mardi : de 19h30 à 20h et du mercredi au vendredi : de 18h à 18h45
Accueil par un laïc	Du lundi au vendredi : de 10h à 12h et de 16h à 18h
Chapelet	Du lundi au vendredi : 17h à l'église Sauf le mardi : 17h au 16 rue Lamandé
Prière des pères de famille	Jeudi : 8h30-9h30 Samedi : 1 sur 2 (cf agenda)
Accueil inscription baptême	Samedi : 10h30-11h45
Accueil inscription mariage	Mardi : 19h45-20h30

Agenda de la semaine

Dimanche 4	<i>Epiphanie</i>
janvier	10h30 : Messe accompagnée par les Trombatignolles 15h30 : Concert – Lumières de Noël et voix de Chine
Mardi 6	20h30 : Préparation au baptême d'enfant
Mercredi 7	21h : Cénacle Zacharie et Elisabeth
Jeudi 8	10h : Formation Continue de la Foi
Samedi 10	11h : Baptême de Maxime 15h : Baptême de Quitterie
Dimanche 11	Foi et Lumière 10h30 : Messe des baptisés 11h45 : Baptême de Andréa

Carnet paroissial et intentions de prière

Défuns confiés à votre prière : Jean COUTARD, Fidèle CANIOT et Gisèle CORRIGAN

DATES À NOTER

11-12 avril : Rencontres Batignollaises (journées d'amitié)

Pèlerinage à Cotignac : **du 5 au 7 juin** pour les mères - **du 2 au 5 juillet** pour les pères